



## Los desvaríos de Fidel

**F**idel Castro fabrica la crisis diplomática entre México y Cuba, como subtítulo *El País*, lanzando dardos envenados.

El segundo fidelazo en cuatro días ocurrió el viernes 15, mientras en Praga, al término de la reunión del Grupo de Río-Unión Europea, todas las delegaciones, la cubana incluida, firmaron una declaración en que los gobiernos representados "aprecian y reconocen los enormes esfuerzos realizados de manera transparente por las autoridades mexicanas para contener el avance del virus y para ayudar a los infectados".

Al mismo tiempo, el vetusto ex héroe devenido el más longevo dictador del mundo volvió a disparar en *Granma*: "Nada ha cambiado en México durante los últimos ocho años, excepto el virus (...). ¿Acaso es más importante el dinero del turismo y las líneas aéreas que la vida de un compatriota?"

Tiene sentido recordar: el 28 de abril, Cuba suspendió todos los vuelos de y hacia México.

El 7 de mayo, a pregunta de Joaquín López-Dóriga sobre su previsto viaje en el segundo trimestre, Calderón respondió: "Pues sí, iba a ir a Cuba efectivamente en esos días, semanas, pero como Cuba ha impedido los vuelos desde México, pues a la mejor no voy a poder ir, así que puede ser una de las consecuencias no previstas de decisiones que no tienen el fundamento técnico suficiente".

El "a lo mejor..." fue cobrado el 12 con calumnias por Fidel:

"Las autoridades mexicanas no le infor-

maron al mundo la presencia (y propagación del virus) esperando la visita de Obama, ahora nos amenazan con suspender la del presidente Calderón, que ya había sido suspendida con anterioridad por otras causas comprensibles y ajenas a la epidemia. En este momento nosotros y decenas de otros países pagamos los platos rotos, y encima nos acusan de medidas lesivas a México..."

El 15 de mayo se dio la excluyente coincidencia entre lo suscrito por el gobierno cubano en Praga y el segundo dardo del ex revolucionario cuyas intromisiones dejan muy mal parado al hermano en quien delegó el trono pero no el poder.

A propósito de la declaración de Raúl Castro, en el sentido de que "le hemos mandado a decir al gobierno norteamericano, en privado y en público, que ahí están los derechos cuando ellos quieran discutirlos todos: derechos humanos, libertad de prensa, presos políticos, ¡todo, todo, todo lo que quieran discutir...!", y de la comedida reacción de Barack Obama, que la vio como "una señal de avance", otra reflexión de Fidel dejó a su *figlio* colgado de la brocha: "Sin duda que el presidente (Obama) interpretó mal la declaración de Raúl..."

Sus divagaciones y desvaríos acerca de la nueva gripe contrastan con el criterio de la Organización Mundial de la Salud.

*Fidel, Fidel, ¿qué tiene Fidel?* En remotos años de gloria, se le vitoreaba: "¡Fidel pichea / y el yanqui no batea!".

Medio siglo después, qué bochorno, ni picha ni cache ni deja batear. ■ M

[cmarin@milenio.com](mailto:cmarin@milenio.com)

